

Lichtenstein-Gaußberger Tageblatt

früher
Wochen- und Nachrichtenblatt

zugleich

Geschäfts-Anzeiger für Hohndorf, Röditz, Bernsdorf, Rüsdorf, St. Egidien, Heinrichsort, Marienau und Mülsen.

Amtsblatt für den Stadtrat zu Lichtenstein.

39. Jahrgang.

Nr. 5.

Sonntag, den 6. Januar

1889.

Dieses Blatt erscheint täglich (außer Sonn- und Festtag) abends für den folgenden Tag. Vierteljährlicher Bezugspreis: 1 Mark 25 Pf. — Einzelne Nummer 5 Pfennige. — Bestellungen nehmen außer der Expedition in Lichtenstein, Markt 179, alle Kaiserl. Postanstalten, Postboten, sowie die Aussträger entgegen. — Inserate werden die viergeschossige Korpuszeile oder deren Raum mit 10 Pfennigen berechnet. — Annahme der Inserate täglich bis spätestens vormittag 10 Uhr.

Bekanntmachung,

die städtische Volksbibliothek zu Lichtenstein betreffend.

Die Verwaltung der hiesigen städtischen Volksbibliothek ist mit Neu Jahr 1889 in die Hände des Herrn Bürgerschullehrers Liebert übergegangen. Die Bibliothek ist durch Anfang um 75 Bände vermehrt worden und zählt jetzt 431 Bände. Der 4. Ergänzungskatalog der Volksbibliothek liegt dieser Tageblattnummer für die Lichtensteiner Abonnenten bei.

Die Expeditionszeit der Volksbibliothek ist von jetzt ab auf **Mittwochs** von 2–3 Uhr und **Sonnabends** von 12–1 Uhr verlegt worden. Das Bibliothekszimmer befindet sich in dem **neuen Schulgebäude**.

Lichtenstein, den 5. Januar 1889.

Der Volksbibliothek-Ausschuss.
Fröhlich.

Sparkasse Lichtenstein.

Wegen Vornahme der Zinsenberechnung bleibt die hiesige Sparkasse vom 2. bis mit 11. Januar 1889 für Ein- und Rückzahlungen geschlossen.

Lichtenstein, den 27. Dezember 1888.

Der Rat zu Lichtenstein.
Fröhlich.

Bekanntmachung.

Der Handelsmann August Heidel hier selbst beabsichtigt, auf seinem Grundstücke untere Bachgasse Nr. 345 P ein **Schlachthaus**

zu errichten.

Gemäß § 17 Abs. 2 der Reichs-Gewerbeordnung vom 1. Juli 1883 wird dies mit der Aufforderung hierdurch zur öffentlichen Kenntnis gebracht, etwaige Einwendungen gegen diese neue Anlage, soweit dieselben nicht auf privatrechtlichen

Tagebereignisse.

— Ein im "Amtsblatt des Reichspostamtes" veröffentlichter Kaiserlicher Erlass spricht die allerhöchste Vertheidigung über die gedeihliche Entwicklung des Post- und Telegraphenwesens unter den Segnungen des Friedens in den Jahren 1885 bis 1887 aus und betont besonders das erfreuliche Ergebnis der subventionierten Dampferlinie nach Ostasien und Australien.

— Mit Rücksicht darauf, daß die Schiffer den Sommer über ihrem Gewerbe nachgehen, ist den zur Schiffahrt zählenden Mannschaften des Beurlaubtenstandes gestattet worden, daß dieselben fünfzig ihre gelegliche Übungspflicht im Winter ableisten dürfen. Die Übungen finden in der Regel im Dezember und Januar statt. Die Schiffahrtstreibenden Mannschaften, welche für 1888 Schifferurlaub hatten, haben sich rechtzeitig bei ihrem Bezirksoffizier mündlich oder schriftlich zurück zu melden und unter Umständen weiteren Urlaub mit Befreiung von den Kontrollversammlungen nachzusuchen.

— In Sachsen gibt es 19 öffentliche Realschulen, dieselben wurden während des Sommerhalbjahres 1888 von 3650 Schülern besucht; es hat also in den letzten vier Jahren ein nicht un beträchtlicher Zuwachs stattgefunden. Es hatten 1888 die einzelnen Realschulen folgende Schülerzahl: Leipzig 875, Neudörf 309, Grimma 193, Meißen 185, Reichenbach und Bautzen je 180, Dresden-Friedrichstadt 166, Grimmaischau 140, Glauchau 135, Stollberg 131, Löbau 127, Großenhain und Werda je 126, Leisnig 110, Meerane und Pirna je 102, Mittweida 98, Röditz 81, Frankenberg 77, die Realschulklassen in Plauen 140, die Realschulklassen in Schneeberg 39.

— Die neueste Nummer der Meister Konrads Wochenzitung "Die Werkstatt" bringt unter der Wochenschrift: "Ein Kindernährmittel" folgendes:

"Jedermann weiß, wie groß die Sterblichkeit

Titeln beruhen, innerhalb 14 Tagen, vom Erscheinen dieser Bekanntmachung an gerechnet, schriftlich oder zu Protokoll bei dem unterzeichneten Stadtrate anzubringen.

Lichtenstein, den 4. Januar 1889.

Der Rat zu Lichtenstein.
Fröhlich.

Auktion-Versteigerung.

Montag, den 14. Januar 1889,

sollen im

Gasthaus zum Deutschen Kaiser in Zwickau,
Ende der Bahnhofstraße, von vormittags 9½ Uhr an
die pro 1889 auf nachgenannten Fürstlich Schönburgischen Forstrevieren zum
Verkauf kommenden Nadelholzstämme und Althölzer an ca. 9200 Festmeter, sowie
ca. 180 Festmeter Birkenhölzer, größtenteils noch ansteckend und zwar:

ca.	900 Nadel- und ca. 40 Birkenhölzer auf Delniyer	Revier,
700	" "	" Streitwalder
" 1100	" "	" Pfannenstieler
" 1000	" 20	" Steiner
" 1600	" "	" Lichtensteiner
" 2100	" "	" Oberwaldenburger
" 1000	" 50	" Niederwaldenburger
" 800	" 70	" Remser

unter den vor der Auktion bekannt zu machenden Bedingungen und gegen Anzahlung von 3 Ml. — Pf. pro Festmeter meistbietend versteigert werden.

Die vorstehende Reihenfolge wird bei der Auktion beibehalten.

Sämtliche zum Ausgebot gelangenden Hölzer können an Ort und Stelle beobachtigt werden und wollen sich die Herren Kaufliebhaber deshalb an die Verwaltungen der genannten Reviere wenden.

Waldburg, 10. November 1888.

Fürstlich Schönburgische Forstinspektion.

von Hoffmann.

— Dresden, 4. Jan. Die Verlegung des Hoflagers von Strehlen nach Dresden findet am 8. Januar statt.

— Leipziger Neujahrss-Ledermesse 1889. Das Geschäft zur Messe blieb ruhig, wie es meist der Fall zur Weihnachtszeit ist. Die Erwartungen für das Mehrgeschäft waren mäßige und der Verlauf desselben entsprach diesen Voraussetzungen. Die Aufzuhren in Söhnenleder waren nicht zu bedeutend und in Prima starke und schöne Ware blieben die Preise fast unverändert. Schwieriger Absatz hatten die zur Messe gestapelten, teilweise recht untergeordneten Sortimente und mangelhaften Trockenungen sowohl in Unterleder als auch in Oberleder, während die soliden, reellen Qualitäten gern Käufer fanden. Ein Aufschwung war erfreulicherweise auf dem Schafledermarkt bemerkbar und es erzielten alaunare und lohgare Felle eine Nuance von ca. 5–10%. Weniger günstig war die Lage des Geschäftes für Kippe, Kalbfelle, Brandsohle und Mantleder. In diesen Artikeln muhten Konzessionen gewährt werden, um Abschlüsse zu erzielen. Kippe waren in ansehnlichen Mengen vorhanden und müssen zum Teil den Kommissionslägern überwiesen werden. Besonders matt war die Nachfrage in Kalbfellen. — Die Leipziger Börse für die Lederindustrie war lebhaft besucht und die Präsenzliste ergab ca. 350 Interessenten.

— Vom Direktor der Königl. geologischen Landesuntersuchung, Oberbergrat Professor Dr. Credner in Leipzig, wird zum Bericht der letzten Erdbebenerscheinungen in Sachsen folgende Aufforderung durch das "Reichenbacher Wochenblatt" veröffentlicht: Erdbebenaufruf. Wie Zeitungen berichten, hat in der Nacht vom ersten zum zweiten Weihnachtsfeiertag im Vogtland eine Erderschütterung stattgefunden. Die Bewohner jener Gegend, welche dieselbe beobachtet haben, werden dringend erucht, dem Unterzeichneten Antwort auf folgende Fragen geben zu wollen: 1. Ort der Erdbeben — Beobachtung? 2. Wieviel Uhr?